
El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) celebró la Feria de Restauración Psicosocial con el objetivo de propiciar un ambiente laboral óptimo y brindar herramientas para procurar el bienestar psicosocial de su personal. Entre las actividades desarrolladas en la Sede Central del Instituto, se ofreció un curso-taller de mindfulness y atención plena en el que se enseñó a las personas asistentes técnicas de respiración y escaneo emocional y corporal, con la finalidad de mejorar la autoconciencia y promover la regulación. En este taller se compartieron los beneficios del mindfulness, así como a detectar de qué manera se manifiestan las emociones en el cuerpo a través de la autoconciencia. [Dossier de prensa \(sitio\)](#) , [El Capitalino CDMX \(sitio\)](#)

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

La bancada de Morena pondrá a discusión una iniciativa para empatar la consulta de revocación de mandato de la presidenta Claudia Sheinbaum con la elección de jueces, diputados federales y 17 gubernaturas que se llevará a cabo en junio de 2027. El proyecto del vicecoordinador de Morena, Alfonso Ramírez Cuéllar, será discutido el próximo lunes en la Comisión de Puntos constitucionales que preside su compañero de bancada, Leonel Godoy Rangel a partir de las 6:00 de la tarde. [Latinus \(Sitio\)](#) , [Milenio \(sitio\)](#) , [Xataka \(Sitio\)](#) , [JLA Noticias CDMX \(Sitio\)](#)

Si creían que la venganza de López Obrador en contra de la Suprema Corte de Justicia y del Poder judicial en su conjunto estaba consumada, pues están muy equivocados. Parafraseando al tío Fide, en materia de justicia, "vamos mal y viene lo peor". López Obrador no sólo ordenó la decapitación de la Suprema Corte de Justicia y una elección judicial para imponer a imberbes e ignorantes del derecho, pero con una lealtad absoluta a su movimiento, sino que ahora va en busca de la mayor y la más absurdas de las venganzas: obligar a la nueva Corte a desconocer las sentencias emitidas por sus antecesores. [Política al Día VER \(Sitio\)](#)

REFORMA ELECTORAL

La comunidad de la Universidad Autónoma de Tamaulipas (UAT) es parte activa en la reflexión sobre la democracia en el país y abre sus canales de comunicación para que estudiantes docentes e investigadores aporten sus ideas y propuestas sobre el rumbo democrático nacional. Así lo afirmó el rector de la Máxima Casa de Estudios de Tamaulipas, Dámaso Anaya Alvarado, cuando puso en marcha los Diálogos sobre la Reforma Electoral, un ejercicio académico y ciudadano que tiene como propósito fomentar la exposición, reflexión crítica y el análisis plural en torno a los retos, alcances y perspectivas del sistema democrático nacional. [El Universal \(sitio\)](#)

La sociedad civil exige educación electoral desde la primaria, más difusión en redes de las elecciones para llegar a los jóvenes, que los independientes puedan competir económicamente con los partidos políticos, el voto electrónico y darle prioridad a la tecnología para elecciones menos costosas. Se realizaron los Diálogos sobre la Reforma Electoral en Tampico, en el Gimnasio de la Universidad Autónoma de Tamaulipas (UAT), un evento al que le dieron vida la sociedad civil local, los empresarios, profesionistas, religiosos, académicos, especialistas en derecho, entre otros, y en el

que estuvo presente Tania Contreras López, Magistrada Presidenta del Poder Judicial del Estado de Tamaulipas. [Milenio \(sitio\)](#)

Lo que está ocurriendo en el Congreso podría marcar un antes y un después en la historia política de México. Legisladores de Morena y sus aliados impulsan una reforma electoral de gran calado que, según especialistas y opositores, pretende dismantlar más de tres décadas de avances democráticos, debilitando la autonomía de los órganos electorales y consolidando un control político del proceso electoral desde el poder. [Fernanda Familiar \(Sitio\)](#)

En un evento transmitido en vivo desde la Escuela Judicial del Estado de México, la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez dio inicio a las audiencias públicas para la reforma electoral. El acto contó con la presencia de destacados actores políticos y judiciales, incluyendo al Coordinador General de Política y Gobierno de la Oficina de la Presidencia de la República, Dr. Arturo Zaldívar, y al Presidente del Tribunal Superior de Justicia del Estado de México, Magistrado Héctor Macedo García. También estuvieron presentes la Diputada Maestra Martha Azucena Camacho Reynoso, el Secretario General de Gobierno del Estado de México, Maestro Horacio Duarte Olivares, y la Magistrada Maestra Nereida Berenice Ábalos Vásquez, Presidenta de la Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. [AMX Edo de Mex](#)

El Doctor Arturo Zaldívar Lelo de la Rea, Ministro en retiro y expresidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, inauguró audiencias públicas para la reforma electoral en la Escuela Judicial de Toluca, Estado de México. Durante el evento, Zaldívar agradeció a la Gobernadora Delfina Gómez y al magistrado Héctor Macedo, presidente del Tribunal Superior de Justicia del Estado de México, por su apoyo y facilidades para la realización de la audiencia. Destacó la importancia de escuchar a la ciudadanía en este proceso, enfatizando que la reforma electoral no se está construyendo desde las cúpulas del poder, sino a partir de las necesidades y propuestas del pueblo. Zaldívar subrayó que esta reforma busca ser incluyente y representativa, alejándose de las prácticas anteriores donde las reformas eran impulsadas por partidos políticos y líderes. [Milenio \(sitio\)](#) , [AMX Edo de Mex](#)

INE

La consejera electoral Carla Humphrey previó que en 2027 el Instituto Nacional Electoral (INE) tendrá que organizar la revocación de mandato de la presidenta Claudia Sheinbaum. Durante una mesa de análisis de la implementación del voto electrónico, organizado por el INE con diversos expertos en el tema, la consejera señaló que la revocación de mandato en el 2027 se juntará con la renovación de la Cámara de Diputados, la elección de gubernaturas y de integrantes del Poder Judicial. "Lo más importante es la certeza y la confianza ciudadana, la confianza ciudadana en las elecciones, en el voto, en cómo se vota, y, bueno, también empezar a pensar que cada vez son más elecciones. [Reforma \(sitio\)](#)

La sociedad civil exige educación electoral desde la primaria, impactar a los jóvenes a través de las redes sociales, mayor presupuesto a independientes para competir con partidos políticos, priorizar el voto electrónico y la tecnología para hacer elecciones menos costosas. La mejora de los canales de comunicación del Instituto Nacional Electoral (INE) fue otro de los aspectos que se tocaron, porque consideran que eso contribuye al desinterés en participar en las jornadas electorales, pero principalmente de los jóvenes, que son los que van a quedarse con el país en algunos años. [Milenio \(sitio\)](#)

Diputados aprueban Presupuesto 2026 con reasignaciones por 17 mil millones. Tras un debate de más de 26 horas, la Cámara de Diputados aprobó el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2026, que contempla un gasto total de 10 billones 193 mil 683.7 millones de pesos. El dictamen fue respaldado por 355 votos a favor, 132 en contra y cero abstenciones, y ya fue turnado al Ejecutivo federal para su publicación. Estos aumentos fueron posibles gracias a recortes a organismos autónomos, incluyendo al Poder Judicial de la Federación (15 mil 805 millones), el INE (1 mil millones), la CNDH (50 millones) y la FGR (933 millones). [Paco Zea \(Sitio\)](#)

El INE aprobó renovar su sistema de citas para el trámite de credenciales de elector, a fin de disminuir los tiempos para el ciudadano. El proyecto, aprobado por la Comisión de Vigilancia del organismo, a la que pertenecen los partidos, indica que la nueva plataforma informática mejorar no sólo la captación de datos por parte del ciudadano, también el sistema de seguimiento por parte de la autoridad. [Tierra Fuerte \(sitio\)](#) , [98.5 El Heraldo Radio](#)

TEPJF

Por casi 10 años, el nivel de conflictos en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ha provocado cambios abruptos en la persona que ocupa su presidencia, aunque también esta instancia ha estado sujeta a presiones externas o de plano la conducción ha venido de fuera. "Más de una vez, desde fuera del TEPJF se ha pedido la renuncia a algún presidente", reveló Felipe de la Mata Pizaña, integrante de la sala superior del tribunal, quien ingresó a esta institución en 1997, casi desde que fue creada. [La Jornada \(sitio\)](#)

Asumió Gilberto De Guzmán Bátiz García la Presidencia del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, la instancia del sistema electoral que tiene la última palabra de las elecciones, la que hace la declaratoria de Presidente de la República Electo. No es coincidencia que permanezca dos años en el puesto, octubre de 2027, ya celebradas las elecciones de 2027, como tampoco que las decisiones de la Suprema Corte elegida por los acordeones muestran su obsecuencia con Morena. [Café Político MX \(sitio\)](#)

De conformidad con los lineamientos establecidos en el Acuerdo General 9/2020 de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), el magistrado Felipe de la Mata Pizaña solicitó la publicación de cuatro proyectos de resolución. [Hoja de Ruta \(Sitio\)](#)

CDMX

Durante la presentación del Centro Público de Formación en Inteligencia Artificial, un acto celebrado en la alcaldía Tláhuac, las máximas autoridades del país esbozaron una visión de futuro donde la tecnología se erige como el pilar fundamental para la innovación, la economía y el bienestar social. Acompañando a la Presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada Molina, destacó el esfuerzo conjunto entre el Gobierno de México, el Instituto Tecnológico y la Agencia Digital de Innovación Pública para consolidar a la inteligencia artificial como una política estratégica de Estado. [FANCINE México MX \(Sitio\)](#)

CONGRESO LOCAL

Las denuncias por extorsión en la Ciudad de México se triplicaron en un año. En el periodo de enero a septiembre de 2024 se registraron 369 indagatorias contra las mil 197 del mismo lapso del 2023, según datos del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP). El titular

de la SSC, Pablo Vázquez, informó durante su comparecencia ante el Congreso de la CDMX, el pasado 29 de octubre, que aumentó 65 por ciento el número de detenciones por extorsión respecto al mismo periodo del año pasado. [Reforma.com \(sitio\)](#)

A pesar de que por ley el Gobierno capitalino tendría que haber emitido ya el Programa Integral de Movilidad y el Programa Integral de Seguridad Vial, esto no ha ocurrido. Dichos instrumentos son el eje principal para el desarrollo e implementación de las políticas públicas de todo el sexenio para lograr reducir el número de personas lesionadas y fallecidas a causa de siniestros de tránsito, los cuales incluyen indicadores precisos para su medición. "El próximo 13 de noviembre van a ser tres años en que el Congreso de la Ciudad de México no ha cumplido con su obligación de incluir todas las medidas de seguridad vial; se van sumando los atrasos y mientras no se complete este trámite, está en entredicho la seguridad de las personas en tránsito", dijo. [Reforma.com \(sitio\)](#)

Con el propósito de evitar cambios arbitrarios de Grupo Parlamentario para conformar mayorías simuladas, el diputado local del PAN, Diego Garrido, presentó una iniciativa contra el "chapulineo" parlamentario. La propuesta busca establecer parámetros efectivos que garanticen que diputados que resultaron electos en un proceso electoral integren el congreso conforme al partido político que le postuló, cerrando la vía para aquellos que pretenden cambiar de Grupo Parlamentario arbitrariamente. Por lo anterior, presentó una iniciativa para reformar diversas disposiciones de la Constitución Política de la Ciudad de México, el Código de Instituciones y Procedimientos Electorales local y la Ley Orgánica del Congreso capitalino, en materia de representación popular. [Megalopolis \(Sitio\)](#).